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議会運営委員会記録 
 

○開催日時 

平成２９年１０月４日 午前８時５８分～午前９時３３分 

───────────────────────────────────────── 

○開催場所 

第２委員会室 

───────────────────────────────────────── 

○出席委員（９人） 

   委 員 長  今塩屋 裕 一 

   副委員長  持 原 秀 行 

   委  員  杉 薗 道 朗 

   委  員  永 山 伸 一 

委  員  井 上 勝 博 

委  員  宮 里 兼 実 

委  員  福 元 光 一 

委  員  徳 永 武 次 

委  員  成 川 幸太郎

───────────────────────────────────────── 

○議長（地方自治法第１０５条による出席） 

   議  長  新 原 春 二 

───────────────────────────────────────── 

○委員外議員（会議規則第１１８条による出席） 

   副 議 長  大田黒   博 

───────────────────────────────────────── 

○その他の議員 

   議  員  坂 口 健 太  

───────────────────────────────────────── 

○説明のための出席者

   総 務 部 長  田 代 健 一 

   総 務 課 長  平 原 一 洋 

文 書 法 制 室 長  川 畑   央 

財 政 課 長  今 井 功 司 

────────────── 

企 画 政 策 部 長  末 永 隆 光 

     ────────────── 

市 民 福 祉 部 長  上大迫   修 

────────────── 

農 林 水 産 部 長  橋 口   誠 

────────────── 

建 設 部 長  泊   正 人 

────────────── 

水 道 局 長  新 屋 義 文 

  ────────────── 

議 会 事 務 局 長  田 上 正 洋 

議 事 調 査 課 長  砂 岳 隆 一

───────────────────────────────────────── 

○事務局職員 

   事 務 局 長  田 上 正 洋 

   議 事 調 査 課 長  砂 岳 隆 一 

   課 長 代 理  瀬戸口 健 一 

主幹兼議事グループ長  久 米 道 秋 

主幹兼管理調査グループ長  久 保 淳 一 

管理調査グループ員  堀之内 孝 充 

───────────────────────────────────────── 

○審査事件等 

 １ 薩摩川内市議会会議規則の一部改正について 

 ２ 今期定例会に付議される議案等の審議方法について 

───────────────────────────────────────── 
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△開  会 

○委員長（今塩屋裕一）これより議会運営委員

会を開会します。 

 本日の委員会はお手元に配付しております審査

日程により審査を進めたいと思いますが、御異議

ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）御異議ありませんので、

お手元に配付しております審査日程により審査を

進めます。 

 まず、議長から御挨拶をお願いします。 

○議長（新原春二）９月１２日の議会運営委員

会以降、かなり目まぐるしくいろんな会議があり

ましたので、報告をしておきます。 

 敬老会がありまして、１００歳以上が１１０人

ということで、非常にうれしいことであります。

まだまだふえることでありますけれども、それぞ

れまた議員の皆さんには各地域の敬老会にも参加

いただき、大変ありがとうございました。 

 それから、９月２２日に霊山綱引保存会との歓

迎昼食会を開催しまして、議員４名を含む１０名

と、議長、副議長、議運の正副委員長で対応して、

昼食をし、懇談をすることでした。いろんな意見

が出ましたけれど、非常に貴重な交流になったと

思います。 

 それから、２９日に西回り自動車道と藺牟田瀬

戸架橋、それから川内川河川改修事業の九州整備

局の陳情要望がありまして、それぞれ三つに分け

て、陳情を要望してきたところであります。予算

の絡むものですから、事業としてはどんどん進め

ていきます。予算獲得について、各自治体でよろ

しく陳情をお願いしますということで、陳情活動

について、また市長、議長を含めて、上部に上申

していきたいというふうに思います。 

 そういうようなものが今回ありまして、西回り

自動車道も１１月１２日に高尾野、出水間が供用

開始されるということと、それから津奈木、水俣

間が平成３０年度開通するということで、着々と

今、進んでいるというお話があったところであり

ます。 

 藺牟田瀬戸架橋のほうも冬場がなかなか厳しい

ですけれども、順調に進んでいるという話であり

ましたので、河川改修につきましても、地元の要

望を十分に聞いてつくっていきたいと。あとの管

理をきちんとしていただきたいという整備局から

の要望があったところです。 

 これからも、またいろんな会議あるいは部外の

あれがありますけれども、どうかまたよろしくお

願いします。 

 きょうは４点の協議をお願いしています。特に、

会期延長についてお願いがありますので、また御

協議をよろしくお願いいたします。 

────────────── 

△薩摩川内市議会会議規則の一部改正につ

いて 

○委員長（今塩屋裕一）それでは、薩摩川内市

議会会議規則の一部改正についてを議題といたし

ます。 

 まず、事務局に説明を求めます。 

○議事調査課長（砂岳隆一）資料１－１をごら

んください。薩摩川内市議会会議規則の一部を改

正する規則の制定についてでございます。 

 提案理由でございます。議会だより編集委員会

における活動を拡充するため、当該委員会の名称

等を変更しようとするものでございます。 

 資料の１－２をごらんください。新旧対照表で

ございます。右側に改正後を記載してございます。

名称を広報委員会に、目的につきましては、議会

の活動状況という表現を議会活動に、招集権者に

つきましては、広報委員会委員長に改めるもので

ございます。 

○委員長（今塩屋裕一）ただいま説明がありま

したが、質疑、意見はありませんか。 

○委員（井上勝博）議会の活動状況と議会活動

という言葉がどういう意味の改正になるのか、意

味は変わるんですか。 

○議事調査課長（砂岳隆一）特に意味はござい

ませんけれど、議会の活動状況という少し回りく

どい表現を議会活動という表現に改めようとする

ものでございます。 

○委員長（今塩屋裕一）ほかにありませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）質疑は尽きたと認めま

す。 

 それでは、会議規則の一部改正案については本

日、本会議に提出することとしたいと思いますが、

そのように取り扱うことで御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）御異議ありませんので、

そのように決定しました。 
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 以上で、薩摩川内市議会会議規則の一部改正に

ついてを終了します。 

 ここで、協議会に切りかえます。 

～～～～～～～～～ 

午前９時 ３分休憩 

～～～～～～～～～ 

午前９時１４分開議 

～～～～～～～～～ 

［休憩中に当局入室］ 

○委員長（今塩屋裕一）ここで、本会議に戻し

ます。 

────────────── 

△今期定例会に付議される議案等の審議方

法について 

○委員長（今塩屋裕一）次に、今期定例会に付

議される議案等の審議方法についてを議題といた

します。 

 一括、事務局長に説明を求めます。 

○事務局長（田上正洋）資料３－１、付議事件

等区分表（案）をごらんください。 

 まず、意見書提出に関する発議が１件ございま

す。発議第３号、若者も高齢者も安心できる年金

制度の実現を求める意見書の提出については、市

民福祉委員会提出分であり、本日の本会議におい

て審議してはと考えます。 

 ここで、資料３－３、陳情に係る審査結果一覧

をごらんください。陳情第４号に係る市民福祉委

員会の審査結果は採択すべきものであります。 

 資料３－１にお戻りください。次に、提出予定

議案は、議会運営委員会提出議案１件、市長提出

議案５件の計６件であります。議案第１３３号は、

薩摩川内市議会会議規則の一部改正であり、議会

だより編集委員会における活動を拡充するため、

当該委員会の名称等を変更しようとするもの。 

 議案第１３４号は、教育委員会委員の任命につ

いて。 

 議案第１３５号から１３７号までは、人権擁護

委員候補者の推薦について。 

 議案第１３８号は平成２９年度の一般会計補正

予算であり、いずれも本日の本会議において審議

してはと考えます。 

 なお、議案第１３５号から１３７号までの３件

につきましては、同一趣旨の人事案件であります

ので、一括議題とし、提案理由の一括説明の後、

１件ずつ質疑、討論、採決を行うこととなります。 

 次に、資料３－２、議案に係る討論通告一覧を

ごらんください。記載のとおり、議案第１１７号、

１２７号及び１２９号から１３１号までについて、

井上議員から反対討論の通告があります。 

 次に資料３－４、第３回市議会定例会会期及び

会期日程（変更案）の裏面をごらんください。今

期定例会の会期は１０月４日までとなっておりま

したが、議案第１３２号に係る議事の都合により、

会期を１９日間延長し、１０月２３日までの

６２日間としてはいかがかと考えます。会期日程

は１０月１６日に企画経済委員会と総務文教委員

会を開催願い、２３日の本会議では付託事件等審

査結果報告を予定してはいかがかと考えます。 

 また、会期延長後の最終日、議会運営委員会で

すが、２３日の午前９時から開催してはと考えま

す。 

 最後に、資料３－５、本日の本会議の進め方に

ついてをごらんください。議案第１３２号、一般

会計補正予算に係る議事の都合により、会期延長

し、会期日程を変更するため、本日の本会議の議

事日程の最後に、会期延長及び会期中の日程につ

いてを審議することとしてはいかがと考えます。 

○委員長（今塩屋裕一）ただいま事務局長から

説明がありましたが、当局の補足説明ありますか。 

○財政課長（今井功司）財政課から、議案第

１３８号につきまして御説明をいたします。別冊

の平成２９年度薩摩川内市一般会計予算書予算に

関する説明書、第４回補正の１８ページをごらん

いただきたいと存じます。 

今回の補正は、本年１０月２２日の衆議院議員

総選挙等の執行に係る所要の経費、台風１８号等

の災害に伴う復旧に係る所要の経費及び豪雨災害

復旧等に充用いたしました予備費を復元する予算

について、予算補正を行うものであります。 

 今回の補正は一般会計のみの補正でございます

ので、１８ページの歳出目的別の表により、補正

の内容を説明いたします。 

 総務費において、衆議院の解散後、直ちに執行

しなければならない経費を予備費充用により対応

しておりますが、今後において執行予定の経費に

つきまして、衆議院議員選挙臨時啓発費及び衆議

院議員選挙費を計上するとともに、消防費では災

害予防応急対策費において、台風１８号等による

災害発生に伴い、市道における倒木伐採及び崩土

除去処分に係る経費や、自治公民館敷地や民有地
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の崩土等を除去するための経費を支援する特別災

害復旧補助金を増額しております。 

 災害復旧費では台風１８号等による災害発生に

伴い、現年単独農林水産施設災害復旧事業費にお

いて、林道における倒木伐採や崩土除去処分に係

る経費及び農地復旧のための経費を支援する、単

独農地災害復旧事業補助金を増額し、現年公用・

公共施設災害復旧事業費において、下甑生活支援

ハウスの空調設備、大型室外機３台の復旧に係る

経費を計上しております。 

 予備費では、衆議院議員総選挙等の執行に要す

る経費や、これまで発生した豪雨災害等の応急対

策に要する経費が不足したことに伴い、予備費か

らの予算充用を行ったため、その減額分を補填し、

今後の緊急突発的な事案に備えようとするもので

あります。 

 次に、歳入について御説明いたします。

１７ページの歳入の表をごらんください。県支出

金において、衆議院議員総選挙及び同選挙啓発に

係る財源として、県委託金を計上するとともに、

繰入金では今回の補正の財源として、財政調整基

金繰入金を増額するものであります。 

○委員長（今塩屋裕一）ただいま説明がありま

したが、質疑、意見はありませんか。 

○委員（井上勝博）今回、台風１８号等の災害

に伴う復旧に係る経費と。台風１８号は幸いにも

被害は少なかったというふうにされているんです

が、等というのは、いわば今までの災害復旧も含

めてのそういうことを意味しているんでしょうか。 

○財政課長（今井功司）この、等につきまして

は、５月期、６月期の集中豪雨の際に崩土等がご

ざいましたので、それに対応する経費として、対

応する必要がございましたので、それらも含めて、

今年度中の災害対応に係る経費というふうに御理

解いただきたいと存じます。 

○委員（井上勝博）５月、６月ですので、９月

の補正のときに出すべきだったんではないかと。

今回の、たまたま選挙があったということでの補

正に乗っかって、そういう５月、６月が出てくる

というのは、どうも腑に落ちないところがあるん

ですけど。 

○財政課長（今井功司）今回、台風１８号の災

害が発生する前に、予備費といたしましては

１,０００万円を超える額を確保しておりましたが、

今回の台風１８号の対応と衆議院議員総選挙に係

る経費を予備費充用したことによりまして、

１,０００万円を割った予備費の残額となっており

ますので、今後のいろんな災害等の発生を考慮い

たしますと、今回、復元させていただいたという

ことでございますので、台風１８号の前までは、

対応できる予算を確保できていたという判断でご

ざいまして、今回、台風１８号襲来以降の補正で、

予算補正をお願いしているところでございます。 

○総務部長（田代健一）財政課長が申し上げま

したのを、もう一度、説明いたしますと、５月、

６月分の豪雨災害分に係る災害対応のほうは既定

予算で全て済んでおります。その中に不足分がご

ざいましたので、それについては規定の当初予算

でいただいております予備費の中で、こちらも済

んでおります。ただ、今後、台風シーズン、おお

むね過ぎましたけれども、今後発生することが、

するかしないかわからん分についての備えの部分

としての予算につきまして、今回、選挙も含めま

して、それから今回の台風も含めて、予備費のほ

うを更に食った分が出てまいりましたので、その

分についての、今後の備え分についての復元を今

回お願いしておるところでございます。 

 選挙がなかったらしなかったのかという御質問

でございますが、選挙と台風がなければ１２月の

時点でのまた改めての判断があるまでは現予算で

対応できるという判断のほうをいたしておりまし

た。 

○委員長（今塩屋裕一）ほかにありませんか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）質疑、意見は尽きたと

認めます。 

 それでは、今期定例会に付議される議案等の審

議方法については、説明のとおり取り扱うことで

御異議ありませんか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）御異議ありませんので、

そのように決定しました。 

 以上で、今期定例会に付議される議案等の審議

方法についての審査を終了します。 

 ここで、協議会に切りかえます。 

～～～～～～～～～ 

午前９時２４分休憩 

～～～～～～～～～ 

午前９時３３分開議 

～～～～～～～～～ 
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［休憩中に当局退室］ 

○委員長（今塩屋裕一）ここで、本会議に戻し

ます。 

────────────── 

△閉  会 

○委員長（今塩屋裕一）以上で、議会運営委員

会を閉会したいと思いますが、御異議ありません

か。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

○委員長（今塩屋裕一）御異議ありませんの

で、以上で議会運営委員会を閉会いたします。
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